
В
А

С
И

Л
Ь

Е
В

С
К

И
Й

 О
С

ТР
О

В ГАВАНСКИЙ
ГОРОДОК

12+

Официальный орган информации  
Муниципального совета МО Гавань

№ 24 (338)  
24.10.2023

#МОЯГАВАНЬ

Присоединяйтесь к нам
в социальной сети

Нас легко найти по тегу
ВКонтакте: vk.com/mogavan

ВАСИЛЕОСТРОВЦЫ В 
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Депутаты МО Гавань против 
платных парковок
Депутаты считают введение платной пар-
ковки нецелесообразным, а также высту-
пают за возврат схемы дорожного движе-
ния по состоянию на август 2023 года.
Таким образом, МО Гавань стал единствен-
ным муниципалитетом в городе, который 
официально занял позицию против введе-
ния платных парковок.

ВАВИЛИНА  
Нэлли Юрьевна

Глава МО Гавань
Уважаемые василеостровцы!

Уже более года идёт активное сраже-
ние против платных парковок в Васи-
леостровском районе. Было приложено 
много сил, направлены десятки обра-
щений в Комитет по транспорту (КТ), в 
которых мы призывали учесть пожела-
ния жителей по разумному и дифферен-
цированному введению платных парко-
вок в районе. 

Но на все мои обращения – от КТ 
следовали стандартные отписки о том, 
что предложения об исключении частей 
автомобильных дорог из Адресного 
перечня можно направить в Комитет по 
адресу электронной почты…

В ответ на мои запросы в Комитет по 
градостроительству и архитектуре (КГА) 
по организации упрощенной процедуры 
по установке шлагбаумов для закрытия 
дворов был получен ответ, что никако-
го упрощенного порядка в принципе не 
существует. Более того, в большинстве 
дворов Гавани установка шлагбаумов 
запрещена законом.

Летом ко мне стали поступать кол-
лективные запросы жителей района 
об отмене платной парковки, и жалобы 
жителей кварталов МО Гавань которые 
просто нельзя закрыть никакими шлаг-
баумами. 

Кроме того, сама подготовительная 
работа по установке дорожных знаков 
и нанесению новой разметки не выдер-
живает никакой критики: фактически 
она привела к уменьшению парковоч-
ных мест в разы.

К сожалению, сегодня приходится 
констатировать, что никакие доводы на 
чиновников из Комтранса не действуют. 
В своем желании загнать всех в зону 
платной парковки они избрали самый 
простой способ: запрещай и властвуй. 
Причем, запрещая парковку там, где 
она была всегда, КТ одновременно ри-
сует парковочные места там, где они 
неминуемо создадут дорожные заторы 
в часы пик. 

И главное. Введение платной парков-
ки – это не какая-то необходимость, 
продиктованная Санкт-Петербургу фе-
деральным законодательством, а ини-
циатива самих городских властей.

Прискорбно, что ни представители 
Смольного, ни депутаты Законодатель-
ного собрания СПб не хотят слышать 
доводы горожан. 

Актуально
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Уже сейчас на этапе проведения подго-
товительных работ, совершенно очевидно, 
что решение о введении платной парковки 
в Василеостровском районе не своевремен-
но, не продумано, не подготовлено, и может 
привести к негативным последствиям и со-
циальному взрыву.

Вследствие введения платных пар-
ковок на территории МО Гавань: 

- ухудшится состояние дворовых терри-
торий. Отмечается, что введение платной 
парковки приведет не к сокращению коли-
чества приезжающих в район автомобилей, 
а к перераспределению мест их стоянки во 
дворы и увеличению нагрузки на дорожную 
сеть и внеуличные территории. Водители 
будут стараться найти место, где можно 
бесплатно припарковаться. Это может при-
вести к повышенной загруженности опреде-
ленных улиц и дворов, что в свою очередь 
приведет к большим заторам и созданию 
проблем для жителей;

- установка ограничителей движения на 
территории внутридомовых зон потребует 
сложного согласования, значительных фи-
нансовых затрат на установку и последу-
ющее обслуживание, которые будут нести 
на себе владельцы жилых помещений. От-
сутствие таких ограничителей приведет к 
чрезмерному заполнению дворов аренда-
торами, другими автомобилями, приезжа-
ющими днем, которые не смогут оформить 
парковочные разрешения жителя.

Также нужно учитывать, что в районе 
определенный тип застройки, где целые 
кварталы связаны проездами. Установка 
шлагбаумов и ворот в этих кварталах не яв-
ляется возможной.

Окружающая среда и атмосфера района 
также пострадают от увеличения количе-
ства автомобилей, владельцы которых бу-
дут искать места для парковки за предела-
ми платной зоны.

Введение платной парковки ухудшит бла-
госостояние граждан. Введение платы за 
парковку станет  дополнительной финансо-
вой нагрузкой для горожан, особенно для 
тех, кто постоянно пользуется личным или 
служебным автомобилем, в том числе непос- 
редственно для осуществления работ, пере-
возки материалов и оборудования, и зависит 
как от числа доступных парковочных мест, 
так и от логистических затрат. Часть бизне-
са и сервиса просто уйдут из района, что 
ухудшит его инфраструктуру, другая часть 
поднимет цены. Дополнительное бремя за-
трат на парковку ляжет, таким образом, на 
конечного потребителя, т.е. на всех жителей 
района.

Все это создаст дополнительное финан-
совое бремя для жителей, которые уже 
платят за проживание в Василеостровском  
районе и не имеют других вариантов для 
парковки.

Введение платных парковок также при-
ведет к ограничению доступа к городским 
услугам. Платные парковки могут создать 
проблемы для жителей города, которым не-
обходимо получать доступ к местам работы, 
учебным заведениям, больницам и другим 
городским услугам. Введение платы может 
затруднить доступность этих мест и приве-
дет к проблемам для людей, чей бюджет не 
позволяет им платить каждый раз, когда им 
требуется парковка. Введение платных пар-
ковок в качестве стимулирования к исполь-
зованию общественного транспорта приво-
дит к социально неоднозначным для разных 
групп граждан, дискриминирующим эффек-
там. Если стоимость парковки становится 
очень высокой, водители могут выбрать 

общественный транспорт или другие аль-
тернативные виды передвижения. Однако, в 
некоторых случаях это может быть пробле-
матичным, особенно для семей с детьми, 
пенсионеров или людей с инвалидностью. 

Положения Комплексной схемы органи-
зации дорожного движения, а также реко-
мендации Министерства транспорта РФ 
предусматривают, что при сокращении бес-
платных парковочных мест должны быть 
предложены альтернативные варианты для 
водителей, чтобы они могли оставлять свои 
автомобили в специально выделенных ме-
стах, альтернативных парковке на улично-
дорожной сети.

Такие альтернативные места для парковки 
в районе на сегодня отсутствуют. 

С расширением намывных территорий, 
строительством жилых комплексов на тер-
ритории Севкабеля, Ленэкспо, Шкиперский 
проток д. 19, а также ликвидацией гаражно-
го кооператива КАС «Маяк» инфраструктур-
ная нагрузка на район увеличилась.

Сокращение бесплатных парковочных 
мест в целях регулирования дорожного 
движения и улучшения ситуации на доро-
гах только усугубит ситуацию в районе, без 
предоставления альтернатив в виде паркин-
гов, автостоянок и других мест для парков-
ки вне улично-дорожной сети.

Отсутствие альтернативных мест для пар-
ковки может привести к увеличению числа 
незаконной парковки (на газонах, тротуарах 
и т.д.), проблемам с поиском парковочного 
места и общему неудобству для водителей.

Введение платных парковок - преждевре-
менная мера, которая не учитывает текущую 
экономическую ситуацию, проводится по не-
понятной причине опережающими темпами. 
Комплексность и сбалансированность под-
хода к развитию транспортной системы, пре-
дусмотренная программами и стратегиями, 
не выполняется. Сроки введения платной 
парковки по районам города, предусмотрен-
ные КСОДД Санкт-Петербурга, игнорируются.

Также хотим отметить, что до сих пор 
не реализованы планы по строительству 
и открытию новых станций метро: Горный 
институт, Гавань, Морской фасад; а общес-
твенный транспорт в районе находится в 
плачевном состоянии.

Количество парковочных мест искусствен-
но сокращается, при этом нарушаются ре-
комендации Минтранса и положения градо-
строительных нормативов по обеспечению 
нормативной емкости парковочных мест. 
Проигнорированы и рекомендации Мин-
транса по обеспечению социальных объек-
тов бесплатной парковкой.

Все это в частности, вызывает ощуще-
ние необоснованного ущемления граждан 
в правах и свободах, игнорирования их  
потребностей и приводит к широкому воз-
мущению и неприятию в обществе.

Ранее в Комитет по транспорту были нап-
равлены обращения Главы МО Гавань Нэл-
ли Юрьевны Вавилиной с предложением по 
разумному дифференцированному подходу 
к внедрению платной парковки на Васильев-
ском острове, однако, предложения не были 
услышаны. Также не проводились публич-
ные слушания и общественные обсуждения 
с жителями района по данному вопросу.

В связи с выше перечисленным, просим 
вас рассмотреть предложение об исключе-
нии территорий внутригородского муници-
пального образования города федерального 
значения Санкт-Петербурга муниципальный 
округ Гавань из зоны платной парковки в 
Василеостровском районе и возврате схе-
мы дорожного движения по состоянию на 
август 2023 года.

Уважаемый Александр Дмитриевич!
Мы – депутаты Муниципального совета Муниципального образования  

Гавань - выступаем за исключение из зоны платной парковки территории 
Муниципального образования «Гавань» в связи с нецелесообразностью  
данной меры, а также выступаем за возврат схемы дорожного движения  
по состоянию на август 2023 года.

Депутаты МО Гавань  
против платных  
парковок

12 октября депутаты МО Гавань поддержа-
ли проект решения, представленный Гла-
вой МО Нэлли Вавилиной.

Согласно принятому решению, депутаты обрати-
лись к губернатору А.Д.Беглову с предложением ис-
ключить территории МО Гавань из зоны платной пар-
ковки.

Депутаты считают введение платной парковки не-
целесообразным, а также выступают за возврат 
схемы дорожного движения по состоянию на август 
2023 года.

Таким образом, МО Гавань стал единственным му-
ниципалитетом в городе, который официально занял 
позицию против введения платных парковок.

Обращение депутатов  
Муниципального совета МО Гавань  

к Губернатору Санкт-Петербурга Беглову А.Д. 

Автор рисунка:  
Екатерина Лебедева
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Защитим  
Опочининский сад

Глава МО Гавань Нэлли Вавилина обратилась в Службу 
государственного строительного надзора и экспертизы 
Санкт-Петербурга, ФСБ, Следственный Комитет, к Губер-
натору Санкт-Петербурга и Полномочному представите-
лю президента по СЗФО по ситуации со строительством 
гостиницы в Опочининском саду. 

Обращение вызвано нарушения-
ми действующего законодательства 
и возможными уголовными право-
нарушениями при использовании 
и застройке земельного участка 
по адресу: Опочинина ул., д.2 (ка-
дастровый номер 78:06:0002123:2) 
площадью 932 м2, исторически и 
фактически являющегося частью 
Опочининского сада. 

Дело в том, что разрешение на 
строительство пятиэтажной гости-
ницы выдано в 2014 году. Разреше-
ние несколько раз продлевалось и 
на данный момент оно действует 
сроком до 30.11.2023 г. 

Само разрешение на строитель-
ство, так и его продление выданы 
незаконно, с формальным соблю-
дением требований законодатель-
ства, но, по сути, с его грубыми на-
рушениями. 

Территория, на которой располо-
жен земельный участок, входит в 
перечень территорий зеленых на-
саждений общего пользования го-

родского значения. 
Руководство ООО «ЭЛЛИН», оче-

видно, понимает, что в настоящее 
время единственным способом воз-
вести здание гостиницы на терри-
тории зеленых насаждений общего 
пользования является продление 
старого разрешения, выданного в 
период до изменений градострои-
тельного плана. 

Строительство гостиницы на тер-
ритории исторического сада, в зоне 
зеленых насаждений, хотя факти-
чески и незаконно, но может слу-
читься на основании и по причинам 
формального, но по сути противо-
правного оформления и продления 
разрешения на строительство. 

ООО «ЭЛЛИН» или его правопре-
емник, скорее всего, обратятся за 
его продлением.

Глава МО просит провести тща-
тельную проверку и в продлении 
разрешения на строительство от-
казать. 

Нэлли Вавилина призывает жителей присоединиться  
к защите сада и оставить подпись под обращением! 

Оставить подпись можно лично в рабочие часы офиса МО Гавань.
Адрес: ул. Шевченко, 29 

Время: ПН-ЧТ 9.30 - 18.00; ПТ: 9.30 - 17.00 (обед 13.00 - 13.30)

Курс городского садовника
Приглашаем на "Курс городского садовника" от меж-
регионального проекта "Создай сад" и МО Гавань всех,  
кто занимается озеленением в своём дворе или только 
мечтает создать цветник у парадной.

Лекции стартовали 21 октября и продолжатся до 24 декабря 2023 года 
еженедельно по выходным.

Курс будет полезен опытным и начинающим  
садоводам, в нем мы разберём следующие темы:

 почва, её плодородие и кислотность, а также как это изменить;
 экологическая совместимость растений, быстрорастущие и  
    медленнорастущие, влаголюбивые и засухоустойчивые;
 травянистые однолетние, двулетние и многолетние;
 кустарники цветущие и декоративнолиственные;
 удобрения: минеральные и органические;
 компостирование: изготовление и виды;
 газоны, их типы и агротехника.

Будем встречаться еженедельно по выходным в офисе МО Гавань по 
адресу Шевченко 29, слушать лекции и обсуждать полученный материал, а 
также планировать практическую работу во дворах весной.

Для регистрации:
звоните по телефону: +7 (950) 221-54-47

или пишите на почту sozdaisad@gmail.com

ЗЕЛЁНЫЙ УГОЛОК

Друзья, мы напоминаем про наш Зелёный уголок!
В офисе МО Гавань постоянно проходит обмен растениями, вы 
можете принести или забрать любое понравившееся растение со-
вершенно бесплатно! 

Пожалуйста, не забудьте уточнить условия ухода за новым зелёным 
другом, когда решите забрать его домой.

Даже если на данный момент вам нечем поделиться, вы можете забрать 
растение и принести что-то взамен в будущем.

Почему именно крышки? 
1) Это просто. Крышечки легко моются и собираются. 
2) Это оригинально и интересно, особенно маленьким деткам. 
3) Крышечки активно принимают в переработку. Тонкий пластик легко 

крошится, плавится и на глазах может превратиться в множество других 
полезных вещей. 

Крышечки доброты

Крышечки можно сдать по адресу:  
ул.Шевченко, 29 в любое удобное для вас время!

В МО Гавань установлен первый арт-объект  
для сбора пластиковых крышечек! 
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Сотрудники МО Гавань приняли  
участие в городском субботнике

Праздник двора
21 октября сразу в двух дворах муниципалитета по адресам: 
Гаванская ул., 43/45 и Морская наб., 9 прошли праздники, орга-
низованные МО Гавань для детей и родителей округа.

Изменчивая питерская погода подарила ясный субботний солнечный день, а 
организаторы мероприятий преподнесли родителям с детьми отличный пода-
рок: яркие интерактивные праздники «Осень в Гавани – Праздник двора».  Всех 
пришедших на праздники ждали: твистинг-шоу и танцевальный флешмоб, шоу 
«Седьмое небо» с двумя пуделями, енотом и хорьком и «Мир волшебства и сме-
ха» волшебника Антошки, а также «Шарик-дартс» и «Розовый слон».

Ребята и взрослые смогли не только посмотреть, но и поучаствовать в выступ-
лениях дрессировщика животных, фокусника и костюмированных аниматоров. 
Кроме того, все дети, пришедшие на праздники, получили от МО Гавань сладкий 
праздничный подарок!
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ДВА ПОРТРЕТА  
МАЛЬЧИКА С КОТОМ 
Тёплым июньским вечером я стоя-

ла у калитки своего дачного садика 
и неспешно беседовала с соседкой 
об огородных делах. К её ногам лас-
тился красивый рыжий кот. Звали 
его Гаврюшей.

Кот отличался необыкновенной 
доверчивостью и доброжелательно-
стью к людям. Сначала он лениво 
поиграл с веточкой рябины, кото-
рой я отмахивалась от назойливых 
комаров, потом прыгнул на забор, 
а с него - на моё плечо и ласково 
потёрся мордочкой о мою щёку. И с 
этой самой минуты между нами воз-
никла, можно сказать, нежная при-
вязанность.

Все мои домочадцы полюбили ми-
лейшего кота и, конечно, баловали 
его. Не зря же говорят: «Ласковый 
телёнок двух маток сосёт». Наш ры-
жий дружок устроился жить на два 
дома - в своём и нашем, соседском. 
Мы и наши гости любили фотогра-
фироваться с котом. Он будто пони-
мал это и замечательно позировал 
перед объективом на наших руках, 
плечах и даже головах.

...Зимними вечерами я люблю рас-
сматривать летние фотоснимки, на 
которых запечатлены мои роскошные 
гладиолусы, строгие ирисы, спани-

ель Синди с длинными ресницами и 
ушами в светлых локонах и, конечно, 
лучший друг семьи - рыжий Гаврю-
ша. Трогательный двойной портрет, 
на котором к щеке внука прильнула 
кошачья мордочка, помог мне мыс-
ленно перенестись в блокадный Ле-
нинград.

Я вспомнила очень похожий пор-
трет мальчика с котом на стене ком-
наты моего друга детства. В годы 
войны в нашем дворе было мало де-
тей - только те, кто по разным при-
чинам не смог эвакуироваться по 
льду Ладожского озера. Среди них 
был кудрявый мальчик с тонкими 
чертами лица, мой ровесник Гешка. 
Самой тяжёлой зимой 1942 года нас- 
тупили дни, когда мой друг, изму-
ченный болезнью и голодом, уже не 
вставал с постели. Он лежал тихо, 
глядя перед собой огромными вва-
лившимися глазами, и обеими рука-
ми прижимал к себе тощего рыжего 
кота. Тётя Люба, Гешкина мама, по-
нимала, что они оба обречены на го-
лодную смерть. Жалкий кусочек пай-
кового хлеба и жидкий суп из гнилых 
отрубей, который она добывала для 
сына, работая в керосиновой лавке, 
не давали надежды на выздоровле-
ние. Коту еды не доставалось со-
всем...

В тот памятный вечер к Гешкиной 
маме зашёл сосед, инвалид войны 

дядя Лёша. Они долго о чём-то спо-
рили на кухне. Потом тётя Люба во-
шла в комнату и попыталась осто-
рожно вынуть кота из слабых рук 
спящего мальчика. Но Гешка, не от-
пуская его, внезапно открыл глаза и 
вопросительно уставился на мать. 
Она же, виновато моргая, срываю-
щимся от слёз голосом тихо заго-
ворила: «Сыночек, дядя Лёша отне-
сёт Рыжика в подвал, там он мышку 
поймает и съест. Я дверь оставлю 
для него открытой. А ты погладь его 
и засыпай». Гешке показалось, что 
вместе с котом ушло последнее теп-
ло. Стало совсем зябко, неуютно и 
голодно. Заныло в животе, потом на-
валился долгий сон.

Утром, открыв глаза, он увидел над 
собой мамино заплаканное лицо. 
«Где Рыжик?» - спросил мальчик. «Не 
вернулся, сыночек, наверное, там 
ему лучше», - вздохнула тётя Люба 
и отвела глаза. Гешка обиделся на 
Рыжика за его предательство, за его 
сытную жизнь в подвале и сильно 
затосковал. Он любил своего рыже-
го друга, делился с ним последней 
крошкой хлеба. Спасаясь от ночных 
бомбёжек и обстрелов, никогда не 
забывал взять кота с собой в бом-
боубежище.

Вечером снова пришёл сосед дядя 
Лёша с каким-то свёртком, отдал 
его тёте Любе, а Гешке сказал: «Ты, 
пацанчик, не плачь, не мужское это 
дело. Главное - тебе болезнь пере-
есть надо, а то она тебя переест. 
Вон какой ты худой. В чём душа дер-
жится... Кот твой придёт, куда денет-
ся. А война кончится – будет тебе и 
кот, и собачка, кого захочешь пода-
рю, даже щегла в клетке».

Тётя Люба в этот вечер долго суе-
тилась на кухне у буржуйки, оттуда 
шёл вкусный запах, потом постави-
ла перед сыном тарелочку мутного 
бульона с кусочком жёсткого мяса 
на косточке. Она кормила его с ло-
жечки как маленького и почему-то 
опять плакала. «Откуда мясо?» -ду-
мал мальчик, давно забывший его 
вкус. Тётя Люба, будто угадывая его 
мысли, сбивчиво говорила что-то 
про зайца, которого подстрелил на 

охоте дядя Лёша... А Рыжик так и не 
вернулся...

Приближалась первая военная 
весна, на проталинках появились 
спасительные листочки одуванчиков. 
Салат из них казался таким вкусным! 
Гешка и его мама дождались весны 
и выжили. Как только мальчик смог 
встать с постели и спуститься во 
двор, он начал долгие и напрасные 
поиски Рыжика.

Правда об исчезновении кота от-
крылась очень нескоро, когда Генна-
дий стал взрослым, окончил лётное 
училище и служил на Севере, про-
водя в Ленинграде отпуска. В оче-
редной его приезд старенький дядя 
Лёша за праздничным столом уда-
рился в воспоминания о военном 
лихолетье. Глядя на фотографию 
в рамочке, на которой худой боль-
шеглазый мальчик крепко прижал к 
себе любимого Рыжика, он хрипло 
вздохнул, а потом сказал: «А ведь 
супчик из этого котяры спас тебя от 
голодной смерти, сынок.» «Как вы 
могли?!» - закричал Геннадий в от-
чаянии и стукнул кулаком по столу. 
Потом, прикрыв рукой глаза, долго 
сидел молча. О чём он думал в эти 
минуты?.. Гешка всю свою жизнь 
подбирал брошенных щенков и ко-
тят, отмывал их, кормил и устраивал 
сносное существование этим бедо-
лагам. Проклятая, проклятая война...

Пока живы дети блокадного Ленинграда -  
жива правда о той суровой поре.  

«Устами младенца глаголет истина...»

АЛИСА БОЛЬШАКОВА
ДЕВОЧКА ИЗ БЛОКАДЫ
(воспоминания и размышления)

Живая память
(Продолжение. Начало в №19(333) от 19.09.2023)

Страшная блокадная память о голоде и холоде, о бомбёжках и тяжелых боях осталась в 
памяти ленинградцев и защитников города. И в каждой ленинградской семье есть своя 
история этого одного из самых тяжелейших этапов Великой Отечественной войны.

Одним из свидетелей тех страш-
ных событий является жительница 
Васильевского острова Алиса Кон-
стантиновна Большакова, которая 
в своей книге «Девочка из блока-
ды» рассказала о своих впечатле-
ниях детства в блокадном Ленин-
граде.

Книга «Девочка из блокады» в 
2015 году стала лауреатом между-
народного конкурса «История Ве-
ликой Победы в истории семьи», 
а с 2019 года находится в фон-
де Президентской библиотеки 
им.Б.Н.Ельцина. 

Недавно Алиса Константиновна 

подарила экземпляр своей кни-
ги нашему муниципалитету, а мы, 
в свою очередь, в преддверии 
празднования в 2024 году 80-летия 
полного освобождения Ленинграда 
от фашисткой блокады, продолжа-
ем делиться главами из ее книги с 
нашими читателями.

К 80-летию полного освобождения Ленинграда от фашисткой блокады
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Завершились работы по занижению бордюрного кам-
ня по нескольким адресам: ул.Шевченко 29, 31, 37; 
ул.Нахимова 8, 12; Малый пр., 65, к.2; Наличная ул., 37, к.4.

Проект был осуществлен 
с учетом пожеланий жите-
лей округа Гавань.

Занижение бордюров по-
зволит обеспечить беспре-
пятственное передвиже-
ние маломобильных групп 
населения и  родителей с 
детскими колясками.

Обратная связь
Малый бизнес: работа с 
обращениями граждан
Друзья, сегодня представляем краткий отчет по работе с 
обращениями на тему взаимодействия простых граждан и 
малого бизнеса.

 

К Главе МО Гавань Нэлли Вавилиной поступила жалоба на деятельность 
кафе быстрого питания «Шаверлэнд» в связи с запахами и насекомы-

ми, которые проникают в жилые квартиры. Это создает огромный диском-
форт для обычных жителей, нарушает санитарные нормы.

 

Поступила жалоба на гул и вибрацию от кондиционеров, установлен-
ных офисом «Мегафон» на ул. Гаванской д.9.

     Как отметили жильцы, кондиционеры мешают полноценному отдыху в 
вечернее и ночное время, а также без перерыва работают в выходные дни.

К сожалению, в связи с отсутствием диалога между жителями и арендато-
рами помещений, Главой МО Гавань направлены запросы в Роспотребнадзор, 
ЖКС №1, а также Прокуратуру района для надзора над ситуацией.

Друзья, мы напоминаем, что направить обращение можно через  
форму на официальном сайте моягавань.рф

Обратная связь

Акция по посадке сосен прошла на Васильевском остро-
ве. В рамках акции в нашем муниципальном образова-
нии появилось несколько новых молодых сосен.

14 октября состоялась поездка за соснами в поселок Перелесье, где 
саженцы были выкопаны и подготовлены к посадке. 15 октября саженцы 
сосен были высажены по трем адресам: Адмиральский проезд / угол с 
Морской наб., 41/1, и Морская наб., 45, в сквере "Осенний марафон" (Ко-
раблестроителей 23/1) и прилегающий променад по Наличной 36 (к.3, 5, 
7), а также во дворе дома №9 на Морской набережной.

Важная миссия акции состояла в спасении молодых прекрасных сосе-
нок от застройки, т.к все деревья которые были выкопаны для пересад-
ки росли на участке, предназначенном под застройку и были бы просто 
уничтожены, если бы их не пересадили.

В организации мероприятия 
принимали участие сотрудники 
МО Гавань и неравнодушные жи-
тели округа.

Теперь во дворе Морской, 9 ста-
ло еще зеленее! 

Благодарим всех участников и 
наших отважных волонтёров Вла-
димира Смирнова и Тимура Гарае-
ва, благодаря которым получилось 
спасти 100 сосен от застройки!

Вечнозеленый Васильевский

На детской площадке по 
адресу Гаванская, 33 была 
выровнена поверхность 
под качелью для предот-
вращения скапливания до-
ждевой воды в ней.

На Шевченко, 30 были 
отремонтированы качели-
балансир.

Качели-гнездо на Ве-
сельной, 9 приведены в 
порядок.

Если вы обнаружили поломку или у вас есть  
замечания относительно состояния детских  
площадок, пожалуйста, обращайтесь к нам  

в отдел благоустройства Гавани  
по телефону (812) 356 87 30.

ПОСЛЕДО

ПОСЛЕДО

ПОСЛЕДО

ПОСЛЕДО

ПОСЛЕДО

ПОСЛЕДО

ПОСЛЕДО

ПОСЛЕДО

ПОСЛЕДО

ПОСЛЕДО
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Кстати

Первая  
кинологическая  
площадка в Гавани!
Друзья, рады вам сообщить, что на 
территории МО Гавань состоялось 
официальное открытие кинологи-
ческой площадки.

Если друг оказался бигль
О Джесси, Кристи и Монике, мифах и человечности собак - интервью с руко-
водителем «Центра К», кинологом-инструктором Денисом Стрельцом, который 
проводит в МО Гавань кинологические занятия с жителями округа.

? 
Сколько лет вы занимаетесь кинологи-
ческим спортом? Как пришли к этому 

занятию?
- Кинологией я занимаюсь более 10 лет. Т.е. с 

того самого момента, как у нас в семье появи-
лась Джесси. Сначала мы с Джесси выступали 
как спортсмены. У нас есть победы и призы на 
многих соревнованиях по Общему курсу дресси-
ровки (ОКД), аджилити (соревнование с полосой 
препятствий), поисковой работе, соревнованиях в 
учебно-тренировочном комплексе клуба служеб-
ного собаководства СПб, различных соревнова-
ниях с элементами УГС (управляемая городская 
собака) и т.д. Около семи лет назад ко мне стали 
обращаться владельцы биглей, которые от своих 
знакомых слышали про нас с Джесси. Людям тре-
бовался знакомый с особенностями породы тре-
нер. Так я потихоньку стал делать первые шаги 
как кинолог. Около шести лет назад пришла идея 
создания кинологического центра. А в процессе 
руководства центром пришлось пойти учиться и 

В торжественном открытии площадки при-
нял участие наш тренер Денис Стрельцов  и 
его замечательный питомец Джесси. Теперь 
вы и ваши любимцы можете испытать новый 
инвентарь. 

Площадка расположена  
на Среднем проспекте В.О.,  

севернее дома №91.

с материнским инстинктом у людей. Когда рож-
дается ребенок - у матери запускается инстинкт 
заставляющий ее заботиться о нем. Так природа 
следит за защитой потомства. И кем бы он не вы-
рос, для матери он всегда останется просто её 
ребенком. Ваша собака не любит вас, поэтому не 
сможет разлюбить вас или начать меньше любить. 
Вы просто ей нужны до конца её собачьей жизни!

Материал подготовила Дарья Виноградова

ничего хорошего для комфортного проживания 
собака не придумывает. Вам нужно направить 
эту энергию в правильное для вас русло и начать 
заниматься с собакой тем, что будет интересно 
и нужно именно вам.

? 
Как подготовиться хозяину и собаке пе-
ред занятием? Что брать с собой, а что 

лучше оставить дома.

- На занятиях собака должна быть голодной. С 
собой нужно иметь вкусняшки, ошейник (не шлей-
ка), поводок 1,2–1,5 м (не рулетка) и хорошее нас-
троение.

? 
Какие основные ошибки делают хозяе-
ва при воспитании собаки?

-  Мы все наших собак очеловечиваем. Мы при-
писываем им человеческие чувства, которых они 
не способны испытывать. Для нас они члены се-
мьи, а мы для них - члены стаи. Для них наши 
поступки тоже зачастую нелогичны, как и их для 
нас. Чтобы управлять поведением собаки нужно, 
хотя бы примерно, представлять как она думает. 
Для этого лучше всего обратиться к специалисту 
кинологу.

? 
Назовите самый частые мифы о соба-
ках, с которым вы сталкиваетесь.

1. "Собаке можно давать кости, ведь так пока-
зано в мультиках и кино." На самом деле делать 
этого категорически нельзя. Некоторые кости для 
собак очень вредны, вплоть до летального исхода.

2. "Наши собаки нас любят." Наша с вами че-
ловеческая любовь – штука очень непостоянная, 
зачастую зависит от внешних факторов, редко 
длится годами и, вообще, не имеет конкретно-
го универсального описания (каждый из нас под 
этим словом понимает что-то своё). Если бы в 
природе стаи руководствовались этим чувством, 
то это были бы очень ненадежные конструкции. 
Природа распорядилась по другому. Когда собака 
включает вас в свою стаю, у неё запускается ин-
стинкт. Она начинает в вас нуждаться на живот-
ном уровне. И это навсегда. Сравнить это можно 

получить второе высшее образование кинолог-ин-
структор. Сейчас учащиеся центра успешно сдают 
нормативы ОКД, ВН, УГС . Участвуют в соревно-
ваниях по аджилити, фристайл (танцы с собакой), 
поисковые соревнования и т.д. Но в основном 
работа центра (Центр К) направлена на бытовое 
воспитание домашних любимцев.

? 
Расскажите о том, как вам помогает 
Джесси в обучении других собак и их 

хозяев? Какая она вообще изначально по 
характеру собака?

- Сейчас у меня три собаки. Джесси, Кристи и 
Моника. Это бабушка, мама и дочка соответствен-
но. Несмотря на то, что они родственники, по ха-
рактеру они все очень разные. Джесси с самого 
начала была принцесса: в грязь лечь не заставить, 
ест как на торжественном приеме - медленно и с 
достоинством. Если чем-то недовольна, то сядет 
в самом видном месте, отвернётся и изображает 
обиду. У Кристи папа из США, поэтому ведёт она 
себя как будто стереотипный американец. Не ком-
плексует: лужи и грязь не помеха, надо лечь - без 
проблем. Обиду никогда не изображает, всегда 
ищет контакт, даже если её ругают в этот момент. 
Еду проглатывает, как удав, за секунду. Монике 
еще только год. Она самая темпераментная из 
всех, ну и очень смешная! Джесси и Кристи на 
тренировках я использую как образец при показе 
упражнений. Моника помогает как отвлекающий 
фактор, когда работают обученные уже собаки.

? 
Что необходимо для того, чтобы начать 
заниматься с собакой? 

- Завести собаку и понять, что теперь вы вме-
сте с ней должны интересно проводить время. 
Собака - это стайное животное. Собак одиночек 
почти не бывает. И если вы завели собаку, то те-
перь вы и те кого она часто видит - её стая. И те-
перь от вас она будет требовать внимания. Плюс 
у собак есть природная потребность выполнять 
для стаи полезную функцию. Без этого собака не 
может. Если вы не дадите ей эту функцию, то она 
придумает её сама. Как показывает практика, 
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Тамара Михайловна ро-
дилась 20 октября 1923 
года в деревне Яковищи 
Мошенского района Ле-
нинградской области (в 
наст. время - Новгород-
ская область). 

Она с отличием окон-
чила среднюю школу и, 
мечтая стать врачом, 22 
июня 1941 года подала 
документы в Ленинград-
ский медицинский инсти-
тут, куда и была принята 
без экзаменов. 

Но начавшаяся война 
нарушила все ее студен-
ческие планы, и уже же в августе 1941 года она, 
семнадцатилетняя девушка, приступила к ра-
боте в качестве медицинского статистика в во-
енном эвакуационном госпитале, где трудилась 
больше полугода, совмещая свою должность с 
функциями санитарки. 

В марте 1942 года Тамара была принята как 
вольнонаемная в метеослужбу в формируемый 
843-й батальон авиационного обслуживания, 
набиравший сотрудников в различные службы. 
Там во время короткого обучения она была мо-
билизована, приняла присягу и получила воен-
ный билет и звание сержанта метеослужбы. 

С июня 1942 года и до самого окончания вой-
ны Тамара Михайловна обеспечивала прогнозом 

погоды прибывающие с боевым зада-
нием авиаполки на весь путь, начиная 
от места базирования и до места боев.

Тамара Михайловна составила и про-
анализировала более 1800 синоптиче-
ских и кольцевых карт, провела более 
800 консультаций с личным составом 
авиаполков, работала до 20 часов в сут-
ки, все свое внимание отдавая службе. 
Причем составленные ею прогнозы по-
годы согласно наградным документам 
обладали феноменальной точностью и 
оправдывались на 92%, а маршрутные 
прогнозы погоды - на 96%! 

В августе 1945 года Тамара Михай-
ловна демобилизовалась и в 1946 году 
поступила в Кировский педагогический 
институт, после окончания которого в 
1950 году пришла работать в женскую 
среднюю школу. Она вспоминает, что 

сначала в школе ей было страшнее, чем на во-
йне. Но коллектив учителей принял молодого 
педагога доброжелательно, и работа стала лю-
бимой. До сих пор Тамара Михайловна многих 
помнит, поддерживает связь с выпускниками и 
бережно хранит их письма.

В 1966 году последовал переезд в Калинин-
град (в связи с переводом мужа в Калининград-
ский педагогический институт). Тамара Михай-
ловна была приглашена на кафедру педагогики 
в качестве ассистента.

В 1976 году окончила аспирантуру, получила 
ученую степень кандидата педагогических наук 
и ученое звание доцента. Ею создано 10 методи-
ческих пособий, опубликовано 18 научных работ.

В Калининградском государственном универ-
ситете Тамара Михайловна вела большую обще-
ственную работу, являлась членом кафедр об-
щественных наук, зам.председателя общества 
педагогических знаний, руководителем школы 
педагогического мастерства университета. Две 
дочери Тамары Михайловны пошли по ее стопам 
и стали кандидатами наук.

С 1981 года Тамара Михайловна проживает в 
Санкт-Петербурге.

Выйдя на пенсию, Тамара Михайловна, как 
член Совета ветеранов и организатор музея 
14-й воздушной армии при 448-й школе (Купчи-
но), много выступала с воспоминаниями о войне 
в классах школы.

Кроме того, Тамара Михайловна – член Вят-
ского землячества Санкт-Петербурга, член Со-
вета военно-воздушных сил Ленинградского во-
енного округа «Серебряные крылья».

Она награждена медалями «За боевые зас-
луги», «За оборону Ленинграда», «За взятие 
Кёнигсберга», «За Победу над Германией в Ве-
ликой Отечественной войне 1941–1945 гг.», а 
также юбилейными памятными медалями и ор-
деном Отечественной войны II степени (1985г.).

Тамара Михайловна Охапкина, победившая не 
только войну, но и время, – наш символ Великой 
Победы, стойкости и мужества военного поко-
ления, красоты и женственности.

Мы гордимся жизненным подвигом Та-
мары Михайловны и желаем ей здоровья 
и еще долгих лет жизни в окружении род-
ных и близких!

НАШИ ЮБИЛЯРЫ • ОКТЯБРЬ
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100 лет
99 лет
98 лет
97 лет
Асафьева Зинаида Александровна • Алёшина Лидия Михайловна
94 года
Кожедуб Люция Андреевна • Боброва Таисия Михайловна
93 года
Дорофеева Евгения Алексеевна • Развалова Галина Михайловна
Кондратьева Александра Васильевна • Зерова Майя Алексеевна
92 года
Цветкова Анна Александровна • Пашкова Лидия Николаевна
91 год
90 лет
Георгиевская Анна Анатольевна • Кудрявцева Нина Арсентьевна
85 лет
Артемьева Иннеса Григорьевна • Никифорова Ирина Ивановна
Сорокина Людмила Алексеевна • Лукьянова Майя Викторовна
Селуянова Анастасия Николаевна • Семёнов Юрий Иванович
Петрова Вера Алексеевна • Матус Лариса Алексеевна
80 лет
Андреева Нина Ивановна • Трушина Валентина Захаровна
75 лет
Солонин Михаил Тихонович • Чулкова Галина Михайловна
Плешанова Тамара Фёдоровна • Ошуркова Раиса Ивановна
70 лет
Белевич Алла Валентиновна • Козлова Вера Ильинична

Сидоренко Людмила Сергеевна
Охапкина Тамара Михайловна
Смирнова Ядвига Александровна
Московченко Ирина Ивановна

Кулькова Антонина Константиновна

Позднякова Виктория Павловна

Шорникова Людмила Борисовна

Федоров Владимир Афанасьевич

Смолоковская Валентина Сергеевна
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ГАВАНСКИЙ
ГОРОДОК

Искусственный интеллект 
на Наличной, 22 

В ходе работ по благоустройству новой детской площадки 
на Наличной, 22 были размещены камеры видеонаблюдения, 
передающие изображение в государственную информаци-
онную систему АПК «Безопасный город». А мониторингом 
возможных правонарушений будут заниматься нейросети.

Успешное завершение пилот-
ного проекта даст возможность 
применить комплексный под-
ход по обеспечению безопас-
ности к детским и спортивным 
площадкам и в других районах 
Санкт-Петербурга. Особенное 
внимание стоит уделить ис-
пользованию искусственного 
интеллекта: функционал позво-
ляет осуществлять установле-
ние личности правонарушителя 
не только по снимкам лица, но 
и по косвенным признакам: по-
ходке, силуэту. С течением вре-
мени программа будет обучаться 
и позволит правоохранительным 
органам работать качественнее, 
а также предотвращать еще не-
совершенные правонарушения 
по всему городу.

100-летний юбилей!
20 октября 2023 года жительница Гавани  
Охапкина Тамара Михайловна отметила свой 
100-летний юбилей!
Тамара Михайловна - фронтовик-метеоролог, ветеран Великой 
Отечественной войны. После войны - школьный учитель, препо-
даватель вуза, доцент, кандидат наук. Мать прекрасных доче-
рей, бабушка, прабабушка. 


